



Viviane Delpech

Du 9 décembre 2020 au 9 décembre 2020

Alerte sur le patrimoine thermal. Bilan patrimonial du projet FEDER TCV-PYR

13h30-15H

Résumé

Dans le cadre du programme européen FEDER TCV-PYR (Thermalisme Culture Villégiature Pyrénées), le patrimoine thermal des Pyrénées a fait l'objet d'une étude matérielle précise durant trois ans. Si elles ont connu leur heure de gloire au XIXe siècle, les grandes stations du Béarn et de Bigorre (Eaux-Bonnes, Eaux-Chaudes, Bagnères-de-Bigorre, Cauterets, Luz-Saint-Sauveur, entre autres) ont aussi subi les crises économiques, sociales voire géopolitiques touchant le secteur du thermalisme à partir de la IIIe République. Cette communication, proposant une synthèse de l'évolution sociale et architecturale de ces villes d'eaux, fera émerger la richesse autant que la vulnérabilité et la situation alarmante de leur patrimoine bâti. Des actions concrètes de sauvegarde sont désormais urgentes en vue de la transmission de tout un pan de l'histoire participant de façon essentielle à la construction identitaire et mémorielle de ces territoires de montagne.

Docteur en histoire de l'art, **Viviane Delpech** spécialiste de l'architecture du XIXe siècle. Après la publication de sa thèse doctorale *Abbadia, le monument idéal d'Antoine d'Abbadie* (PU Rennes, 2014), elle a dirigé les ouvrages collectifs *Viollet-le-Duc, villégiature et architecture domestique* (PU Septentrion, 2016) et *Les arts et la diaspora basque (XIXe-XXIe siècle)* (Kilika, 2018). Chercheur et enseignante à l'Université de Pau, ses travaux actuels portent sur le patrimoine thermal dans les Pyrénées au sein du projet TCV-PYR ainsi que sur Viollet-le-Duc.